

# Lo que pasó



**Anunció ayer su dimisión del gobierno de Japón, cargo que ostenta desde 2012, por el deterioro de su estado de salud. No hay sucesor claro en el país.**

Shinzo Abe,  
primer ministro de Japón.



**La exministra de Justicia fue elegida por las mayorías en el Senado como la primera mujer en dirigir la Procuraduría General de la Nación.**

Margarita Cabello Blanco, procuradora General de la Nación.



**El Grupo Aval tuvo una utilidad neta de \$1,02 billones a junio. Ha dado alivios a sus clientes por \$75,4 billones en Colombia y América Central.**

Luis Carlos Sarmiento Gutiérrez,  
presidente del Grupo Aval.



**113 instituciones de educación superior ya tienen listas sus propuestas para retomar actividades, pero deben ser evaluadas por el Gobierno.**

María Victoria Angulo, ministra de Educación.



**Francisco Miranda  
Hamburger**  
framir@portafolio.co  
Twitter: @pachomiranda

## RETROSPECTIVA

# Comisión para la reactivación

**AYER** en la clausura del V Congreso Empresarial Colombiano de la Asociación Nacional de Empresarios (Andi), el presidente Iván Duque anunció la creación de un “Grupo de Alto Nivel” para abordar el plan de reactivación económica.

Esta nueva comisión sería integrada conjuntamente entre miembros del alto Gobierno, el Banco de la República, empresarios y dirigentes gremiales del sector productivo. El objetivo de este grupo será, de acuerdo a Presidencia de la República, “buscar, evaluar y analizar estrategias para la reactivación empresarial del país”.

El anuncio presidencial llega después de cinco días de conferencias, discusiones y debates sobre los desa-

fíos del sector privado colombiano en medio de la contracción más severa de la economía en décadas. Dentro de los múltiples mensajes e ideas que se trataron en el evento, uno de los más destacados fue el llamado urgente de la Andi al Gobierno Nacional para robustecer la recuperación empresarial.

De hecho, el pasado lunes, Bruce MacMaster, presidente del gremio, puso sobre la mesa un paquete de propuestas que incluye un préstamo de más de 20 billones de pesos a más de 30 años que el Ejecutivo pediría al Banco de la República. Estos recursos extraordinarios serían destinados para una serie de acciones para salvar a las empresas.

Si bien el primer mandatario anun-

ció nuevas líneas de crédito para las medianas, pequeñas y microempresas, lo cierto es que las alertas que han disparado distintos gremios de la producción sobre el “estado de emergencia” de las empresas requieren la pronta definición de medidas más robustas que atiendan la crisis.

Es precisamente este sentido de urgencia el que debe guiar no solo la rápida conformación de esta comisión conjunta sino también la definición ágil de las propuestas y recomendaciones, así como su efectiva implementación. A Napoleón se suele atribuir esta frase: “Si quieres que algo se demore eternamente, nombra una comisión”. A este Grupo de Alto Nivel le corresponde romper esa tradición.

## DESTACADOS

### Reclamos del comercio por la reapertura

Dueños de bares y cines, y empresarios del sector aéreo y de los gimnasios expresan inconformidad por las reglas que fijó el Gobierno para la reapertura, porque consideran que no consultan la realidad de sus negocios.

### Que Emisor financie el salvamento: Andi

El gremio de los industriales propone crear un fondo de salvamento y rescate, con crédito adicional de 30 a 50 años, renovables, por parte del Banco de la República al Gobierno, como un plan de salvamento para hacerle frente a la crisis sanitaria.

### Fantasma de la huelga ronda la mina Cerrejón

Al no llegar a un acuerdo entre el complejo minero con los sindicatos en las negociaciones para la firma de una nueva Convención Colectiva, en cualquier momento se dictará la hora cero para el cese total de sus actividades de una huelga ya votada.

### Nueva Junta Directiva de EPM ya inició tareas

De forma virtual, acogiendo las medidas especiales de bioseguridad, sesionó el pasado miércoles, la nueva Junta del conglomerado paisa. La reunión fue presidida por el Alcalde de Medellín, Daniel Quintero.

### Easyfly en la ruta para la solicitud de ayudas

Luego de que a principios de agosto la compañía aérea Easyfly solicitara ingresar a un proceso de reorganización en Colombia, ayer la Superintendencia de Sociedades (Supersociedades) anunció que acoge la petición elevada por la aerolínea.



## ASÍ LO DIJO...



**“El aislamiento selectivo y la búsqueda de casos es una medida mucho más inteligente y moderna que las cuarentenas. Ojalá se articule y se acaben las restricciones que han perjudicado a la economía nacional”.**

Jaime Alberto Cabal  
PRESIDENTE FENALCO NACIONAL

# 463

**MILLONES** de niños en el mundo han sido privados de la enseñanza debido a la pandemia mundial por la covid-19, ya que no han podido seguir manteniendo sus clases a distancia o de forma remota durante el cierre de sus escuelas. Así lo reveló esta semana un informe del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef).